

# BEJAR NUEVA

PERIODICO REPUBLICANO

ÓRGANO DE LA COALICIÓN REPUBLICANO-SOCIALISTA

La correspondencia administrativa, Pardiñas, 91.  
La de Redacción, Sánchez-Ocaña, 55.

No se devuelven los originales, publíquense ó no.  
Anuncios á precios convencionales.  
No se publicará ningún trabajo si no viene firmado por su autor.

Número suelto 5 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un mes . . . . . 0'25 peseta.  
Trimestre . . . . . 0'75 id.  
Semestre . . . . . 1'50 id.  
Un año . . . . . 3'00 id.

PAGO ADELANTADO

## BIENESTAR DE BÉJAR

Medida de la prosperidad de un país ó de un pueblo, la da, acertada, generalmente, su población, el número de habitantes que contiene.

Con esta regla apreciada la situación de Béjar, hay que reconocer que es considerablemente inferior á la que alcanzó allá al principiar el último tercio del siglo pasado, toda vez que entonces llegó á tener 17 ó 18.000 habitantes, y hoy no suma más de 10.000.

Pero ya hemos dicho que no tratamos de establecer parangón entre lo que es, ha sido y puede y debe ser nuestro pueblo, y que solo intentamos revelar el buen estado presente.

Al sobrevenir la paralización industrial por la conclusión de la guerra civil sostenida en el Norte de España, Béjar, alimentada únicamente, puede decirse con la confección de pañería para el Ejército, decayó rápidamente, quedando ociosos los más de los brazos con que llegó á contar.

Raigado el amor á la cuna en los hijos de este pueblo, preferían soportar la miseria á salir de sus lares en busca de medios de vivir; y fué un cuarto de siglo próximamente, desde el año 1875 de tristísima situación, de inactividad y penurias.

Poco á poco, y como si fueran pedazos arrancados del pecho, fué desprendiéndose por la emigración Béjar del sobrante vecindario que, en relación con el trabajo existente, tenía.

Y ha llegado, claro es, tenía que suceder, á establecerse la imperiosa nivelación malthusiana; y hoy, por dicha,—el alma se nos dilata de alegría al decirlo—ha cesado por completo el éxodo sentimental que presenciamos años atrás; el vecindario queda, más que excesivo, algo escaso á levantar la labor que aquí se desarrolla; la industria lanera, si bien circunscrita lastimosamente á la ropa del soldado, sin atreverse á ensanchar su campo, no ha fenecido completamente como lo agoraban en apocalípticos vaticinios muchos pesimistas espíritus, advirtiéndose, bien al contrario, un positivo movimiento de mejora aun dentro de esa misma trinchera, que asegura, con las maquinarias nuevas, unido á otras naturales ventajas, el mercado ese del ministerio de la Guerra, que por ahora da ocupación á todo el vecindario y evita que continúe la despoblación

ción y hasta llega á iniciar las opuestas corrientes inmigratorias.

La densidad de población, repetimos, es inequívoca señal del estado de riqueza de los pueblos; pero aun cuando la población de Béjar ha disminuido considerablemente, haciendo menor su importancia, es lo cierto que la actual está en relación con los medios de vida con que cuenta, y que el bonancible presente abre las puertas de la esperanza de un porvenir de crecimiento y bienandanza.

Mas, otra vez decimos que no tratamos de meternos en honduras, ni de hacer comparaciones, por lo cual huimos de señalar el modo y manera de que Béjar creciera y ensanchara su riqueza.

Concretándonos al objeto, veamos ese bienestar que decimos reflejado en las diversas manifestaciones de la vida bejarana. Para esto ofreceremos otro día algunos rasgos de los más salientes de la fisonomía alegre, satisfecha y esperanzada que hoy tiene nuestro querido pueblo.

## PABLO IGLESIAS EN BEJAR

### LA CONFERENCIA

Merced á las gestiones de la Agrupación Socialista de esta ciudad estuvo el sábado pasado entre nosotros el «leader» del partido socialista.

En la estación fué recibido por sus correligionarios, por representaciones de la Conjunción republicana y por individuos de las directivas de diversas sociedades obreras.

La conferencia, celebrada en el Salón Variedades á las nueve y media de la noche, revistió gran brillantez. Las primeras filas de butacas, reservadas al bello sexo, se llenaron por completo de bellas muchachas. La concurrencia era enorme, excesiva; no había materialmente espacio donde moverse.

Don Eusebio Benito hizo la presentación del señor Iglesias con grandes elogios. Fué muy aplaudido.

Al levantarse para hacer uso de la palabra el ilustre jefe, resonó una clamorosa ovación que se repitió por segunda vez.

Imposible copiar íntegra su profunda conferencia que duró hora y media.

Empezó declinando los elogios y dijo que su obra en el Parlamento era para que los proletarios se enterasen de los chanchullos del régimen.

Los primeros pasos—dice—que los obreros deben dar para su mejoramiento, son las organizaciones societarias.

Tacha de inhumanos y egoístas á la generalidad de los patronos demostrándolo con el trabajo de la mujer y del niño, con la inseguridad del honor de la proletaria y con la inmoderada ansia de ganancias de la citada clase social.

Con las sociedades de resistencia, los obre-

ros van ganando poco á poco en consideración moral y material.

Los obreros deben ser internacionales en su solidaridad.

La organización societaria mejora las condiciones en que verifica su trabajo el obrero, y debe servir para otras cosas que en esta población no se atienden tanto: Para que los patronos respeten los derechos constitucionales, las reuniones y el voto de los obreros. La libertad del voto es cuestión de dignidad en el obrero. Si no lo defienden olvidan su dignidad. El obrero no debe su pan al patrono; aquél gana ocho ó diez veces más de lo que éste le paga. No sostiene el patrono al obrero; es éste el que sostiene á aquél.

Unidos en fuertes sociedades los obreros imposibilitan la venganza al patrono y hasta le obligan á concederles sus aspiraciones. El orador cita el caso de las organizaciones de los obreros ferroviarios.

Pero la cuestión societaria—continúa el señor Iglesias—es un alivio que no cura el mal. Este únicamente desaparece con la desaparición del capital individual.

No existe la pretendida armonía, económica ni política, entre explotadores ni explotados. Las leyes se hacen en favor del patrono por su defensor el Poder, monárquico ó republicano.

No hay tal armonía ni entre los mismos patronos, como lo demuestra la competencia industrial. Sin esas diferencias, no habría ejércitos, ni tribunales, ni guerras.

El socialismo progresa agigantadamente. Su desarrollo data de cincuenta años. Cuando los obreros intelectuales acaben de unirse en masa al socialismo, el cuerpo patronal morirá; sin que pueda basarse un día en la fuerza porque la policía, la guardia civil, los soldados, son también proletarios.

Los políticos burgueses degeneran. Hoy tenemos en el Gobierno un radical que sostiene la ley de Jurisdicciones y hace en ocasiones lo que no hizo Narvaez. No tienen vergüenza política.

El nivel intelectual de los obreros aumenta y el de los patronos disminuye.

El trabajo en el Estado socialista será menor porque los miles de obreros que ahora fabrican fusiles, sables y cañones, los patronos, los ejércitos, los religiosos, trabajarán y la cantidad de trabajo para cada individuo será menor.

El trabajo socialista con maquinaria, con menos horas, con mayores satisfacciones, dejará de ser un verdadero infierno.

La armonía y la paz serán un hecho. Si no habrá grandes palacios, no habrá tampoco millones de hambrientos.

Los socialistas han de ejercitar necesariamente la acción política y los obreros en sus luchas deberán jugar más la razón que los impulsos.

Termina el elocuente diputado socialista con un brillantísimo párrafo que arranca una delirante y prolongada ovación. Durante su discurso también fué ovacionado repetidas veces.

Con breves palabras de don Eusebio Benito se dió el acto por terminado.

N. DE T.

## El cambio de vestuario

Sabía que los industriales bejaranos y el comercio en general eran apáticos, que en Béjar nunca han podido formarse como en Sabadell y Tarrasa, sociedades compuestas de industriales y socios capitalistas, por ser todos refractarios á esas uniones; pero hoy quedo convencido de que, todo lo miran con la mayor indiferencia, aun cuando sea aquello que más de cerca les toca, como es el cambio de uniforme.

Tal vez obedezca la pasividad adoptada al pequeño movimiento que se observa con el aumento de pantalón á la Guardia civil, movimiento ficticio por ser de poca duración.

Otra de las causas de ese abandono, es, sin duda alguna, lo que dicen los mismos fabricantes cuando hablan de mis artículos, esto es:

*En tanto que sigamos concediendo el crédito ilimitado al Cuerpo y al sastre, no hay que temer nos quiten las contratas, porque ni Sabadell, ni Tarrasa, ni Alcoy conceden esos plazos.*

¡Vaya una lógica!... ¿Y fían en esto para no dar importancia á nada de lo que con el Ejército se relaciona? Verdad es que el sistema de ceder los géneros sin garantía les proporcionará esas ventajas; pero... ¿y no puede darse el caso de que se presente un tercero en discordia? Ya lo creo; y me parece que muy pronto tendrán la prueba. ¿No han leído un artículo que publicó «El Liberal» de Madrid, apoyando la idea de que el capote kake sea adjudicado á Inglaterra, por resultar para los Cuerpos más barato que el de otros centros fabriles, puesto que Ceuta era puerto franco? Debe haber pasado desapercibido para los bejaranos, ó han hecho lo mismo que con mis exhortaciones, esto es, no hacer caso alguno.

¿Tampoco han visto la «Carta de interés» que publicó BÉJAR NUEVA el 22 del pasado mes de Junio, firmada por don Cipriano Rodríguez Arias, diputado por el distrito de Béjar? Si así ha sucedido, yo les ruego que la lean, y despacio, porque tiene mucha miga. En ella confirma todo cuanto he manifestado referente al cambio de uniforme, no refutando absolutamente nada.

*Los fabricantes de Madrid—dice—tenían noticias por mí de las gestiones que realizaba. El capote color kake se adoptará para el ejército de Ceuta y Melilla. El traje de campaña para todo el Ejército.*

Verdad es que afirma que se llevará á cabo cuando haya dinero, pero esto no contribuye en nada á desmentir la información del *Recluta* tan discutido que, aun cuando no vive en Béjar ni en Madrid es como *El Duende* del *Heraldo* que todo lo sabe.

Estoy agradecido á don Cipriano Rodríguez Arias por su atenta carta. A pesar de conocer los trabajos que realizaba, no he querido aludirle hasta el último de mis escritos, para ver si con su colaboración, conseguía el que los fabricantes se movieran, pero nada; las cosas siguen igual; silencio... silencio... y más silencio...

Mi confidente, que es el mismísimo demonio, me revela ciertas cosas que solo él es capaz de inquirir, y en vista de las cuales, invito al señor R. firmante del artículo que publicó *La Victoria*, á que en uno de los periódicos de la localidad, haga lo que don Cipriano Rodríguez Arias, esto es, darnos cuenta de sus frecuentes visitas—casi diarias—al ministerio de la Guerra, y las impresiones que recoge en ese centro respecto al capote kake, y al traje de campaña, pues siempre será una opinión valiosísima que unida á la del diputado dará tranquilidad á sus compañeros los fabricantes—usted también es fabricante señor R.—y á la clase obrera que es parte interesada.

¿Verdad señor R. que es usted fabricante y que visita casi diariamente el ministerio de la Guerra, y que tiene en Béjar una importante fábrica? Aun cuando alejado de ese pueblo fabril, todo lo sé, á todos conozco y por su prosperidad y bienestar me intereso.

UN RECLUTA.

## CHISMORREO

### LA HIGIENE.—OTRO GOLPE A LAS ORDENANZAS.

Suponemos que nuestros millones de lectores estarán conformísimos—como nosotros—en la bondad de la higiene. De esa ciencia que sirve para lavarse todos los días...

Sentado nuestro higienismo, pasemos á lo peliagudo, grave ó transcendental.

### BÉJAR LIMPÍSIMA.

Nuestros veraneantes se asombrarán seguramente á medida que vean nuestra ciudad. San Sebastián, emporio de blancura y de higiene, es una cafetera rusa comparada con nosotros.

Bien es verdad que no en balde tenemos una mayoría católica-independiente-unionista que, como formada de gente de dinero, de posición, de ilustración, de patriotismo chico, etc, nos han higienizado, nos han reformado, nos han vuelto del revés; ¡loor al partido amasado por don Santiago!

Merced á ellos, la tisis, el tifus, el cólera huyen aterrorizados de estos hermosos campos.

### ¡ESOS RETRETES!...

No alarmarse. No tiene nada de particular que se escape un pequeño detalle.

El artículo... de las Ordenanzas municipales, aprobado por nuestros ediles, ordena que los retretes no despidan malos olores y que estén constantemente limpios.

Buena intención ¿eh?; no se les puede negar.

Claro es que la calle Mayor es de un tránsito grande y que las casas están muy agrupadas. Sí, es verdad que los cuatro retretes públicos instalados en lo más céntrico de la población—en la «calleja de la Médica», en la de la «Puerta del Sol», en la del Casino de Béjar, y en la Cárcel,—están la mayor parte de los días asquerosos, sucios, con un hedor nauseabundo...

¿Me dicen ustedes que son un foco terrible de infección? Está bien. Reconocido. Pero no me negarán que la intención es buena ¿eh? Y como dice el refrán que con la intención basta...

### LAS ALCANTARILLAS

Como ustedes, millones de lectores míos, son tan descontentadizos, ya sé que andan murmurando de las alcantarillas que existen á las mismísimas puertas de los domicilios de nuestro simpático señor alcalde y de la imprenta de nuestro no menos simpático señor Sánchez.

Que si cambia el tiempo despiden unos olores irresistibles—serán el barómetro de *La Victoria*?—que si hace calor no pueden respirarse los aires de aquella plazuela; que si hubiera una epidemia no se salvarían ni las ratas de aquellos lugares...

¡Pero qué chismorreos se traen! ¡Son ustedes irresistibles!...

Yo no puedo hacerles caso...

### LOS MULADARES.

Más podían gritar los vecinos de la parte antigua de Béjar, hacia el río, que tienen cada vertedero... Allí el bacilo de Koek entabla amigable conversación con toda clase de gérmenes y bacterias. Allí, entre fermentos pútridos, hay habitación preparada para la visita de los inofensivos señores *bacillus Subtilis*, *bacillus Ramosus*, y quizás, quizás para don *bacterium Coli*...

Y, sin embargo, no dicen nada. Ya las Ordenanzas prohíben la existencia de dichos vertederos. Ya la alcaldía lo recordó en un bando...

### LOS CUERNOS DE LA LUNA.

Sí, señores; esto se llama pedir ya los cuernos de la Luna. Que si en las carnicerías debía guardarse una exageración de higiene; que si las Ordenanzas prohíben verter aguas sucias á la calle y hay cada ídem que más parece un vertedero que vía pública; que si...

### LA LIMPIEZA.

La limpieza de las calles ¿eh?... Que hay calles sucias.

Que las Ordenanzas municipales establecen que los barrenderos rieguen cuidadosamente la calle antes de barrerla. Y que no se cumple la mayor parte de las veces en la mayor parte de las calles...

Cuyo incumplimiento trae consigo que al barrer se levante un polvo horrible. Y en esto, sí, tienen ustedes razón: ¡qué polvo se levanta!... Con estos calores no es extraño. Pero, ¡já que no hay polvo en el invierno!...

Claro es que el susodicho polvo se lo traigan los transeúntes al respirar, y con él toda clase de microbios y de enfermedades.

Pero eso es muy divertido.

### LA SALUD PÚBLICA Y EL AYUNTAMIENTO.

¿De modo que, según ustedes, mis amables lectores, todas estas cosas ha debido corregirlas ya de raíz nuestro Ayuntamiento y no las ha corregido?... Vaya, que son ustedes exigentes. Todos los cargos á los tenientes de alcalde, todos los cargos al alcalde, ¡y todo porque son de la Unión!...

Estos republicanos son terribles. ¡Ya lo harán, señores, ya lo harán!, ¡aún no es tarde! ¿Cuanto llevan en el Concejo? ¡Nada!, ¡en total, seis meses!, ¡medio año!...

¿Que ya han debido hacerlo?, ¿que la salud pública no tiene espera?, ¿que es imperdonable tal estado de cosas, ahora que se toman medidas preventivas nada menos que contra el cólera morbo?...

¡Vaya, señores lectores, esto es imposible! ¡con tales exigencias no habría tiempo ni para asistir á las procesiones!...

Ante tan exorbitantes exigencias no podemos escuchar ¡ni una palabra más! y nos retiramos por el foro... hasta la próxima semana, que será ¡el delirio!...

GUAS-ITA.

## VINDICTA PÚBLICA

Forzados por el deber periodístico, hemos de dar sucinta información á nuestros lectores del más culminante suceso que en estos días se ha registrado entre nosotros.

Por demás ingrato nos es tener que ocuparnos en letras de molde de lo que en sí es íntima cuestión de familia, lamentable y triste en extremo; pero ha revasado el asunto los límites de lo privado para invadir de lleno el dominio público, y necesariamente hemos de decir algo de ello, si bien huyendo de darle aire, y de penetrar en terreno reservado.

Muchos tiempos hace que la discordia viene trabajando á un matrimonio conocido en todo Béjar.

Tanto el marido como la mujer, son, aparte de esta ruidosísima cuestión, personas estimables y sin tacha.

Realmente, y por esto es más dolorosa la ocurrencia, ni él ni ella tienen defectos personales, costumbres ni extravíos en que pudiera radicar la enorme enemiga desarrollada por desgracia en el matrimonio.

Varias veces, y no resistiéndose el uno al otro, sobrevino el rompimiento, y otras tantas la mediación familiar y de la amistad puso pasajero fin á la separación que hicieran.

Ni los consejos desinteresados, ni las admoniciones cariñosas, ni el fuerte lazo de los siete hijos que tiene el matrimonio roto, han podido dominar la discordancia, contentiendo la acrimonia con que se trataban los cónyuges, única causa de la desdichada situación en que para su mal se habían colocado. ¡Una verdadera fatalidad desgraciada!

Cuatro años hace próximamente que ocurrió la última separación. Saliéndose la mujer del hogar conyugal, dió comienzo á una etapa del drama familiar, llevando ella el asunto ante los tribunales en demanda del divorcio.

Inacabable el trámite legal y reduciendo el código vigente casi á la anulación á la mujer casada, los bienes de fortuna que la mal avenida sociedad conyugal posee y de los

## Sello instantáneo YER

Cura en cinco minutos el **DOLOR DE CABEZA**, en todas partes del Mundo, y Calma en el mismo tiempo cualquier dolor por fuerte y agudo que sea, **JAQUECAS**, **NEURALGIAS**, **COLICOS**, **DOLOR de MUELAS** y **DIENTES**, dolores **REUMATICOS**, etc.

Solo cuesta **UN REAL**

Pídase en todas las Farmacias y Droguerías.

DE VENTA: En la Farmacia de *Don Serapio Rodríguez Zúñiga*.

DEPOSITARIOS: *Pérez, Martín y Comp.<sup>a</sup>*—MADRID.

que ella fué aportadora, no han servido para que pudiera ésta subsistir, no obstante haberla señalado el tribunal la pensión diaria de seis reales para alimentos.

La malquerencia preexistente, y la penuria en que la mujer se encontró, sola y sin recurso alguno, atizó la reyerta y dió comienzo á una serie de escandalosos choques en la vía pública, que prepararon el ánimo de las gentes para la acción social sobrevenida.

Acalló en parte el ruido promovido la intervención de amigos buenos, consiguiendo la efectividad de la legal pensión.

Un año escaso duró esto; y luego, inútiles cuantas insistentes gestiones se hicieron para que continuara, la mujer un día y otro llamó en balde á las puertas de la legalidad en demanda de medios con que vivir, cayendo por último en brazos de la caridad domiciliaria para sustentarse.

Sin otros consejeros que el impulso de las represalias, el marido, aferrado como su mujer, en considerarse víctima de la malhadada situación, resistió el mandato legal de abonar para alimentos los seis reales diarios, fundándose en que no podía levantar esa carga, y he aquí que ella ha vivido por más de tres años merced á los sentimientos humanitarios de unas y otras personas.

Este último hecho, aislado ya del conjunto de la contienda, ha movido en pró de la mujer una fortísima corriente de opinión, haciéndose cosa popular el asunto, y determinando la acción pública desarrollada en las noches del sábado y martes últimos ante la morada que en la calle de la Libertad tiene la familia de que nos ocupamos.

Grande fué el alboroto que se produjo, pidiendo la masa de pueblo congregada en la vía pública, que se instalara en aquel hogar, donde naciera, á la mujer desvalida. Expresivamente formuló su veredicto aquel tribunal de la conciencia pública, y mediante la intervención de las autoridades locales y de los amigos de la familia, que sin cesar han estado inútilmente abogando por la pacificación de la misma, se decidió en el acto que la esposa quedase ya la noche del sábado dentro de aquella casa, aunque en distinto cuarto que el que el marido é hijos ocupan.

Al siguiente día redoblaron sus gestiones los mediadores amigos y lograron que la pensión para alimentos volviera, como hace tres años, á satisfacerse, y que para asegurar el cumplimiento había de otorgarse documento solemne y público y que se hiciese un depósito en efectivo de 200 pesetas en garantía.

Tranquilizáronse los ánimos con esta resolución, y nada, sino los vivos comentarios é incesantes, sucedió el domingo y lunes. Pero el martes, al extenderse la noticia de que la esposa iba á trasladarse de vivienda, se irritó de nuevo la opinión, personándose otra vez la multitud ante la casa en actitud nada tranquila, lanzando apóstrofes y denuestos que alcanzaron, á más de á la familia interesada,

á un deudo suyo que mora en la casa inmediata y que ha mostrado siempre gran afecto para los hijos y para el esposo y ninguna simpatía hacia la madre.

Adquirió serias proporciones el acto llevado á cabo por el pueblo, teniendo precisión las autoridades para contenerle de situar en el lugar del suceso buen número de agentes de la autoridad, policía municipal, cuerpo de vigilancia, de seguridad y hasta la guardia civil, cesando la masa congregada en sus hostiles manifestaciones, cuando se le presentó una llave de una habitación del edificio, puesta á disposición de la dueña del mismo.

Después de lo que dejamos reseñado, los conciliadores amigos ya mencionados, han concertado, con una y otra parte de la discordia, la siguiente fórmula de arreglo:

La mujer habitará la casa de sus mayores; la desalojarán el marido y todos los hijos, que hacen causa común con el padre. Del mobiliario que en el domicilio conyugal hay se le quedará á la mujer lo que ha pedido y es más preciso, así como una alhaja de sus antepasados, y además se le abonará la pensión mencionada, asegurada en la manera antes dicha y que hará efectiva el marido por mediación del señor alcalde. Tal es la fórmula concertada.

Con ella, de esperar es que se tranquilice el formidable, tremendo impulso de opinión, y que no se repitan esas manifestaciones de la conciencia del pueblo, que si es hermosa y respetable, debe por eso mismo contenerse en los hitos de la razón y la medida.

Nosotros suplicamos que cese ya esa acción y pedimos que se otorgue la debida confianza á las autoridades y á las personas que con verdadera imparcialidad y abnegación hacen esfuerzos en pró de lo justo, en la seguridad de que la vindicta pública será respetada y atendida.

## Sesión municipal

*Notas de la celebrada el 4 de Julio de 1912*

Hora la de costumbre. Asisten ocho unionistas y cinco republicanos. Se leen varias solicitudes de empleo y de socorro; las primeras al archivo, los socorros concedidos. Otra para poner un mirador en una casa, obra que está ya hecha, según observa el señor González Benito.

La comisión de Hacienda da cuenta de envío de fondos; la de Instrucción y el alcalde dan cuenta de haberse celebrado los exámenes quedando complacidos.

González Clemente propone se giren visitas sanitarias semanalmente á las escuelas para evitar que concurran niños que sufran enfermedades contagiosas.

Policía pide se obligue á recubrir los cables que conducen fluido eléctrico. González Clemente dice que la minoría había pensado traer á sesión este asunto y da bastantes de-

talles del mismo, asegurando que es gravísimo el riesgo que viene amenazando al público con el estado de las redes conductoras de electricidad. Se acuerda que la comisión estudie urgentemente esto y que proceda con rigor.

Ortín pide se señalen días y horas para reunirse las comisiones.

Ramos propone se dé cuenta en sesión pública del movimiento de fondos como se ha hecho otras veces. El alcalde ofrece la mayor publicidad en esta cuestión.

Rodríguez Fernández pide al alcalde explicaciones sobre incidente entre esta autoridad y los agentes de seguridad añadiendo que la autoridad municipal debe mantener su jurisdicción. El alcalde contesta afirmando son cordiales las relaciones de las distintas autoridades en Béjar.

González Clemente pregunta qué hay de la plausible iniciativa de Candelario referente á lo de los consumos y á la petición de Alburquerque á las Cortes. Dice que el Ayuntamiento debe mostrar satisfacción por la actitud de ambas ciudades poblaciones. El alcalde hace saber que el día 10 se celebrará la reunión de representantes de todos los Ayuntamientos del partido.

Y se levantó la sesión.

## NOTICIAS

### A quien corresponda

En la tarde del pasado domingo se hallaban varios niños en el sitio denominado «Arco del Monte», recreándose en arrastrar uno de los carros que allí había, sin reparar en el peligro á que se exponían.

Cuando más engolfados se encontraban en sus juegos, cayó uno del vehículo, con tan mala fortuna, que se produjo heridas de consideración en la cabeza y erosiones en la cara.

Referido sitio es el llamado á servir de solaz á los pequeñuelos de los vecinos próximos, porque en la carretera pública corren el riesgo de males mayores; por este motivo rogamos á quien corresponda, evite el que se obstruya la explanada donde ocurrió el suceso que denunciamos, en evitación de alguna desgracia.

¿Se atenderá nuestro ruego? Es de justicia.

### Reunión importante

El día 10 de los corrientes, á las diez se celebrará en la Casa Consistorial de esta ciudad una reunión de representantes de los Ayuntamientos de todos los pueblos de este partido judicial, al objeto de secundar la iniciativa que la villa de Candelario tomó respecto de acudir, á semejanza de Alburquerque, á las Cortes españolas en demanda de que los beneficios de la ley de supresión de consumos alcancen por igual que á las capitales de provincia á las demás poblaciones de corto vecindario.

Otra vez enviamos nuestro aplauso á Candelario y á Alburquerque con este motivo.

Informaremos al público de lo que se acuerde en la reunión.

### Los concejales republicanos

Han vuelto á ocupar su sitio en la sala de sesiones dichos concejales.

Nunca pensaron en la retirada definitiva, como lo acredita el haber acudido cuando han tenido que intervenir en asuntos de importancia.

Ahora acudirán, digámoslo así, á diario pues que se lo han pedido sus correligionarios, y por que además con esa petición concuerda su manera de pensar en el particular.

Con la retirada hicieron viva protesta de los acontecimientos de que el público tendrá recuerdo, pero sin pensar en huir de donde el deber de hombres de partido reclama su presencia.

### Consulta pública y gratuita

En la que tiene establecida en el hospital de esta ciudad, los jueves, el doctor don Saturnino Faure, de enfermedades de la boca, han sido practicadas 161 extracciones con anestesia local, 10 consultas y una operación.

### Nos placera

Se nos dice que á iniciativa de algunos amigos que tiene en Béjar, dará aquí una conferencia este verano un profesor de la Universidad Central y representante en Cortes de un distrito extremeño, sobre un tema de historia natural relativa á nuestra sierra, asunto que sobre el terreno estudió hace algún tiempo.

Así sea.

## LA FLOR SUIZA BEJARANA

FÁBRICA DE BOLLAS DE LECHE, BIZCOCHOS, ROSQUILLAS Y DEMÁS ARTÍCULOS SEMEJANTES DE

**MARIANO CELA RUIZ**

No equivocarse: Plaza Mayor, número 5

BÉJAR.—Est. tip. de S. Sánchez.

SECCION DE ANUNCIOS



Neurastenia, Anemia y Debilidad general

su curación con el

**MIOGENOL del Dr. M. Caldeiro**  
**SALUD-FUERZA-VIGOR**

Tónico, reconstituyente á base de Nucleógeno y Arrhenal. Remedio soberano para el AGOTAMIENTO DE LOS NERVIOS, CONVALECENCIAS, ENFLAQUECIMIENTO, ANEMIA, TISIS, INSOMNIOS, PARALISIS, VERTIGOS, TRABAJOS ANORMALES, etc.

EL MIOGENOL se abre paso por sus propios méritos y es recetado por los médicos más eminentes del mundo. Los maravillosos efectos que el MIOGENOL produce en el organismo, le han reservado un lugar preeminente en el rango de los medicamentos consagrados á restaurar la energía y la fuerza vital.

Entre los medicamentos de su especie, EL MIOGENOL es el que reporta mayores beneficios por ser un fortificante seguro y eficaz, que igualmente opera en los jóvenes que en los ancianos.—EL MIOGENOL no ataca los órganos digestivos, sino por el contrario, es un gran estimulante.

EL MIOGENOL tonifica.—EL MIOGENOL fortifica.—EL MIOGENOL evita la inflamación de las piernas.—EL MIOGENOL evita los vértigos y mareos.

De venta en Béjar en las Farmacias de D. Serapio Rodriguez Zúñiga y D. Alberto Brogeras

DISPONIBLE

DISPONIBLE

SE VENDE

una colección completa de patrones para toda clase de uniformes militares.

En esta imprenta informarán.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

Parador de San Miguel  
Y FABRICA DE GASEOSAS  
—DE—  
MARTIN RAMOS

Plaza de la Corredera y Calle de la Libertad.—BÉJAR

Espaciosas y ventiladas habitaciones con luz y timbres eléctricos.

D. EDUARDO ARROYO

MÉDICO-CIRUJANO-OCULISTA

Socio de la Academia Médico-Quirúrgica Española

Premiado con diploma de honor y medalla de mérito

Pone en conocimiento de los enfermos de la vista, que permanecerá en Béjar, del 1.º al 15 de Julio, Fonda del Comercio, donde pueden consultar ú operarse todos los que deseen.

Practica toda clase de operaciones como son cataratas, pupilas artificiales, estrabismos, rijas, etc., y por un nuevo procedimiento los operados de cataratas solo tienen que guardar cama breves horas.

**Manuel Romero (Manolillo)**

Se acaban de recibir nuevos y variados surtidos de géneros propios de la estación, especialmente lanillas y otros para trajes de caballero, desde 3-50 hasta de 56 pesetas el corte de traje.

Lanas y otros géneros para vestidos de señora de 1 á 5 pesetas y cortes de vestidos para bodas de todo lujo y última moda en lana cachemir y seda, como igualmente adornos para toda clase vestidos y colores y los demás géneros de que ya es sabido hay inmejorable surtido.

Además, se sirven trajes confeccionados para caballero, que no tienen competencia en perfección y baratura.

No comprar sin ver antes los géneros de esta casa

Comercio: frente al reloj de San Gil

**Compradores:**

Casi regalado encontrareis grandes existencias en géneros de comestibles, vinos Jerez y licores, excelentes marcas.

En calzado y alpargatas no hay quien le iguale; el público lo dice así alto y claro preguntándose ¿Quién vende más barato? Ciriaco. ¿Por qué lo vende y puede? Por sus compras. ¿Donde tiene la tienda?

CALLE MAYOR, NÚM. 91

**SE VENDE**

un piso de la casa señalada con el número nueve en la calle de Barrionuevo.

Los que deseen conocer las condiciones de venta pueden dirigirse á la dirección de nuestro sem anario

DISPONIBLE

DISPONIBLE

Provincia de

Sr. D.

